

PRESUPUESTO FEDERAL

LOS DATOS

> FINANCIAMIENTO PÚBLICO

Este rubro comprende las transferencias de recursos federales provenientes del INE y de recursos locales (del IEES y ayuntamientos).

> FINANCIAMIENTO PRIVADO

Las aportaciones de simpatizantes y militantes son consideradas recurso privado por la autoridad fiscalizadora del INE.

> TRANSFERENCIA EN ESPECIE

En este rubro entran apoyos como la facilitación de una barda para pintar propaganda, de un vehículo para movilizarse o una casa de campaña.

Aportaciones de simpatizantes	Aportaciones del candidato	Ingresos por transferencias en especie	Aportaciones de militantes	Otros ingresos (ejemplo: rifas y sorteos)	Total de ingresos
\$ 209 920.93	—	\$ 86 564.62	—	—	\$ 324 130.32
\$ 247 375.86	\$ 178 475.25	—	—	—	\$ 2 615 911.84
\$ 67 767.50	—	\$ 270 501.10	\$ 37 192.50	—	\$ 2 287 177.45
—	—	—	—	—	—
\$ 2 450.85	—	—	—	—	\$ 17 450.85
\$ 13 000.00	—	\$ 60 178.06	—	—	\$ 118 485.81
\$ 146 541.60	\$ 134 295.42	—	—	—	\$ 957 807.61
\$ 10 176.00	\$ 3 557.01	\$ 38 739.02	\$ 24 470.00	—	\$ 753 790.27
—	—	—	—	—	\$ 15 000.00
\$ 169 260.29	\$ 68 248.65	—	—	—	\$ 707 801.04
\$ 15 272.94	—	\$ 16 922.52	\$ 6 320.00	—	\$ 333 473.51
\$ 13 000.00	—	\$ 10 560.88	—	—	\$ 43 992.77
—	—	—	—	—	\$ 15 000.00
\$ 238 500.00	—	\$ 207 987.85	\$ 130 500.00	—	\$ 984 317.16
\$ 158 673.89	\$ 94 505.20	—	—	—	\$ 7 096 576.6
—	—	\$ 128 302.44	\$ 6 510.20	—	\$ 2 450 753.40
—	—	—	—	—	\$ 15 000.00
\$ 13 000.00	—	\$ 21 385.03	—	—	\$ 34 385.03
\$ 111 810.32	\$ 67 699.92	—	—	—	\$ 540 940.32
\$ 15 471.83	—	\$ 35 397.02	—	—	\$ 733 583.83
—	—	—	—	—	\$ 15 000.00
\$ 89 947.58	—	\$ 92 340.54	\$ 207 459.28	—	\$ 707 785.34
\$ 376 899.21	\$ 134 959.54	—	—	\$ 48 232.80	\$ 2 145 351.28
\$ 17 835.00	—	\$ 24 881.74	\$ 48 966.67	—	\$ 2 008 338.35
—	—	—	—	—	\$ 18 097.72

FUENTE: Elaboración propia con reportes de ingresos para campaña de los candidatos ante el Instituto Nacional Electoral.

32
Millones
987 mil pesos destinó el IEES para gastos de campaña a través de los partidos en Sinaloa

109
Millones
957 mil pesos destinó el IEES como financiamiento público a los partidos este año.

3
Millones
298 mil pesos, destinó el IEES a los partidos políticos para actividades ordinarias.

146
Millones
243 mil pesos es el financiamiento total entregado por el IEES en Sinaloa para los partidos y campañas electorales.

les –más que todos los candidatos de los 18 municipios– y 1.8 millones más en transferencias de recursos locales.

→ Caso Mazatlán

El segundo morenista electo alcalde que más recursos recibió para su campaña –de acuerdo con reportes oficiales del INE– fue Luis Guillermo Benítez Torres, en Mazatlán. El Químico Benítez tuvo ingresos por 707 mil 785 pesos, de ellos 318 mil fueron transferencias de recursos locales, 207 mil 459 en aportaciones de militantes, además de 92 mil 340 pesos en transferencias en especie y 89 mil 947 pesos aportados por simpatizantes. No recibió recursos federales.

En este municipio –de donde es originario el gobernador Quirino Ordaz–, el priista Fernando Pucheta no pudo reelegirse. Él tuvo ingresos para su campaña por 2 millones 145 mil 351 pesos, de los cuales 1 millón 73 mil fueron recursos locales, poco más de 511 mil fue financiamiento público federal y 376 mil 899 pesos le aportaron simpatizantes, además de otro tanto que él mismo desembolsó.

El panista Alejandro Higuera –quien buscaba ser alcalde de Mazatlán por cuarta ocasión– recibió 2 millones de pesos para su campaña, la mayoría en transferencias de recursos locales. Quedó tercero en la contienda.

→ El norte de Sinaloa

En Ahome, los ingresos para la campaña de Manuel Guillermo Chapman Moreno –hoy alcalde electo de Morena– fueron por 324 mil 130 pesos. La mayoría fue aportación de simpatizantes (209 mil pesos); el resto transferencias en especie y de recursos locales.

El priista Álvaro Ruelas Echave –que tampoco logró reelegirse– registró ingresos para su campaña que superaron los 2.6 millones de pesos –ocho veces más que Chapman–, de los cuales 1.2 millones fue transferencia de recurso federal; y casi un millón de recursos locales. A él le siguió el panista y actual regidor Miguel Ángel Camacho, quien recibió 2 millones 287 mil pesos para su segunda fallida campaña por la alcaldía de Ahome.

En Guasave, los ingresos para campaña de María Aurelia Leal López –hoy alcaldesa electa de Morena– fueron por 118 mil pesos, según el INE. Su principal aporte fueron las transferencias en especie, con 60 mil pesos, además de la transferencia de recursos locales (45 mil 667 pesos) y 13 mil pesos aportados por simpatizantes.

La priista Diana Armenta –quien se quedó al margen de la reelección– tuvo ingresos por 957 mil 807 pesos –ocho veces más que Aurelia–, mayormente transferencia de recursos locales y poco más de 146 mil pesos aportados por simpatizantes.

De los priistas que lograron reelegirse,

Pase a la página 4A